

Wien, 29. August 2024

Liebe Pädagoginnen und Pädagogen,

Schulausflüge für Schüler*innen und Lehrkräfte bereichern den Schulalltag. In der Vergangenheit gab es immer wieder Hürden bei der Organisation der notwendigen Öffi-Tickets. Genau hier wollen wir ansetzen und Erleichterungen schaffen. Ab Beginn des Schuljahres 2024/2025 werden Fahrten für Schüler*innen und deren Begleitpersonen im Rahmen der Klassenausflüge – einschließlich Ausflüge im Rahmen der schulischen Tagesbetreuung von ganztägig geführten Pflichtschulen – kostenlos.

Diese Maßnahme der Wiener Fortschrittskoalition ergänzt das Erfolgsprojekt Wiener Bildungschancen, da nun die Freifahrt zu den vielfältigen Angeboten ermöglicht wird. Die Wiener Bildungschancen sind eine entscheidende Säule der Bildungsoffensive in Wien und ergänzen den regulären Schulbetrieb durch innovative Angebote von externen Anbieter*innen – die Kosten werden von der Stadt Wien getragen.

Mit der Freifahrt entlastet Wien damit Erziehungsberechtigte und ermöglicht allen Schüler*innen die Teilhabe unabhängig von ihrer sozioökonomischen Situation. Dies fördert die Chancengerechtigkeit, denn Klassenausflüge erweitern den Horizont der Schüler*innen und ergänzen den Unterricht mit praktischen Erfahrungen, sie stärken das Klassengefüge und fördern soziale Kompetenzen wie Teamfähigkeit und Rücksichtnahme.

„Jobticket“ für Wiener Landeslehrer*innen

Als zusätzlich Unterstützung erhalten Wiener Landeslehrer*innen ab dem Schuljahr 2024/2025 das Jobtickets – die Jahreskarte bzw. der Wiener Anteil am Klimaticket wird refundiert. Dies ist neben dem Beitrag zum Klimaschutz ein Zeichen der Wertschätzung für die Wiener Landeslehrer*innen und ein Anreiz zur Gewinnung neuer und Bindung bestehender Lehrer*innen in Wien.

Anspruchsberechtigt sind analog zu den Regelungen für Mitarbeiter*innen der Stadt Wien jene Landeslehrer*innen, die seitens der Bildungsdirektion für Wien direkt bezahlt werden und in einem aufrechten Dienstverhältnis stehen, welches unbefristet oder mit einer länger als 5-monatigen (Rest-)Frist besteht sowie über einen dauerhaften Wohnsitz – und/oder Dienstort innerhalb Wiens verfügen. Der Anspruch entsteht ab dem 2. Monat des Dienstverhältnisses.

Abschließend dürfen wir uns auf diesem Wege für Ihren Einsatz und Ihr Engagement herzlich bedanken sowie einen guten Start in das neue Schuljahr wünschen! Gemeinsam schaffen wir es, unser oberstes Ziel zu erreichen: Kindern und Jugendlichen Möglichkeiten, Chancen und Zukunftsperspektiven zu ermöglichen!

Mit herzlichen Grüßen,



Dr. Michael Ludwig
Bürgermeister



Christoph Wiederkehr, MA
Vizebürgermeister, Bildungsstadtrat